



MINISTÈRE DU TRAVAIL ET DE L'EMPLOI

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Astrid PANOSYAN-BOUVET

La Ministre

Paris, le 9 oct. 2024

M

Lors de sa déclaration de politique générale, le Premier Ministre a affirmé son attachement au dialogue social et a rappelé que les partenaires sociaux étaient les mieux placés pour réformer les règles de l'assurance chômage et encourager l'emploi des seniors.

Pour cette raison, avec le Premier Ministre, nous proposons aux organisations syndicales et patronales représentatives au niveau national et interprofessionnel de reprendre dès maintenant un cycle de discussions sur ces questions. Je vous invite à conduire ces discussions dès que possible, les règles actuelles de l'assurance chômage expirant, comme vous le savez, le 31 octobre prochain.

Des discussions bilatérales que j'ai eues avec chacune des organisations syndicales et patronales, je retiens :

- un souhait de votre part de négocier des mesures permettant de favoriser l'emploi et le maintien dans l'emploi des seniors. Je vous confirme à ce sujet qu'avec le Premier Ministre, nous vous avons entendu et partageons le souhait d'avancer sur un assouplissement des conditions d'accès à la retraite progressive ;
- une volonté de reprendre l'accord conclu le 10 novembre 2023 sur l'assurance chômage, pour le compléter notamment de dispositions relatives à l'indemnisation des seniors, comme cela avait été envisagé à l'époque et afin de respecter le document de cadrage d'août 2023.

Par ailleurs, sans remettre en cause la trajectoire financière déterminée dans le document de cadrage du 1^{er} août 2023, les partenaires sociaux sont invités à proposer des mesures permettant de générer annuellement 400M€ d'économies supplémentaires.

Un décret de prolongation des règles existantes sera publié avant la fin du mois d'octobre, afin d'éviter tout vide juridique et de couvrir la période d'agrément de votre accord : pour des questions de sécurité juridique, il est néanmoins essentiel que votre négociation puisse intervenir rapidement.

Je suis convaincue qu'un accord des partenaires sociaux sur l'emploi des seniors et l'assurance chômage, conforterait la place que nous souhaitons tous donner au dialogue social dans la conduite des politiques publiques.

Je vous prie d'agréer, [REDACTED]



Astrid PANOSYAN-BOUVET